Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco

Facultad de Derecho y Ciencias Sociales

Escuela Profesional de Psicología



Orientaciones de valor, creencias medioambientales y conducta ecológica responsable en el distrito de Santiago – Cusco, 2018.

Tesis presentada por la: Bach. Liz Clarisa Salinas Rojas

Para optar al título profesional de Licenciada en Psicología

Asesor: Dr. Fredy Santiago Monge Rodríguez

Cusco – Perú

RESUMEN

El modelo del nuevo paradigma ecológico basado en valores, normas y creencias hacia el medio ambiente (V-N-C) fue elaborado por Stern y colaboradores (1999), propone que las conductas ecológicas pueden explicarse a partir de estos tres elementos. Este modelo considera a los valores como determinante directo de la conducta, y el problema medioambiental como una crisis conductual, donde el análisis de los actores permitirá conocer los procesos psicológicos que se desarrollan antes de una conducta. El objetivo de este estudio es determinar la relación de las orientaciones de valor, creencias medioambientales y conducta ecológica responsable, en habitantes del distrito de Santiago – Cusco. La metodología empleada se basó en un enfoque cuantitativo no experimental, tipo descriptivo correlacional. El tamaño de la muestra fue de 219 pobladores con edades comprendidas entre 18 a 60 años de edad, a los cuales se les aplicó un cuestionario con tres escalas. La primera escala, corresponde a las orientaciones de valor (egoísta, altruista y bioesférico); la segunda, está ligada a creencias medioambientales y la tercera mide los comportamientos proambientales. Como resultado, en los pobladores evaluados se observó el predominio de valores de orientación biosférica y creencias que plantean que la humanidad está abusando del ambiente; esto permite considerar que las creencias medioambientales actúan como variables mediadoras. Basado en lo indicado anteriormente, se puede aseverar que los sujetos combinan sus valores y creencias para construir conductas favorables hacia el medio ambiente, esto nos permitirá generar estrategias preventivas ajustadas a la realidad del distrito Santiago y servirá como referencia para la implementación y orientación de políticas públicas de sustentabilidad. La investigación aportará en el ámbito científico contribuyendo a generar conocimientos para la apertura de futuras investigaciones.

Palabras clave: Orientación de valores, creencias medioambientales y conducta ecológica responsable.